Jugendgemeinderat JGR

Parteiprogramm

Der Jugendgemeinderat hat ein Rede-, Anhörungs-, und Antragsrecht im Gemeinderat. Beschlüsse des JGR können als Anträge in den Gemeinderat eingebracht werden.

Der Jugendgemeinderat hat ein Mitspracherecht bei allen Themen, die auch die Jugendlichen betreffen. Oft sind sich aber Stadtverwaltung, Oberbürgermeister:in und Gemeinderat nicht klar darüber, welche Themen das Leben der knapp 2200 Jugendlichen in Storchbach auch indirekt berühren. Daher muss der JGR selbst aktiv werden und nicht nur abwarten, bis der:die OB oder der Gemeinderat ihn informieren.

Verhältnis zu den Fraktionen

Offiziell stehen alle Fraktionen im Gemeinderat der Arbeit der Jugendlichen positiv gegenüber. Wie stark die Rolle des Jugendgemeinderates jedoch tatsächlich gesehen wird, ist zwischen den Fraktionen unterschiedlich. Einigen ist die Meinung der Jugendlichen sehr wichtig, andere wollen sie nur von ihrer eigenen Position überzeugen. Daher muss der JGR herausfinden, mit welchen Fraktionen im Gemeinderat er sich zusammenschließen kann.

Aufgaben

Der Jugendgemeinderat vertritt die Interessen und Bedürfnisse aller Jugendlichen in Storchbach. Daher müsst ihr euch überlegen, welche Auswirkungen der Bau einer Umgehungsstraße für die Jugend mit sich bringt und was aus Sicht der Jugendlichen getan werden sollte.

Eure Argumente können an die Fraktionen weitergegeben oder ihnen im Gespräch erläutert werden.

- Erarbeitet eine eigene Position zum Antrag des Oberbürgermeisters bzw. der Oberbürgermeisterin.
- Überlegt, wie ihr eure Position durchsetzen könnt (Änderungsantrag, Absprache mit anderen Akteur:innen).